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En este número, los grupos municipales han diversificado sus 
opiniones y no hay una línea única. El Grupo Centrista hace un 
repaso de los temas que consideran pendientes en los últimos 
meses que restan de esta legislatura. El Grupo Socialista y el Po
pular, el primero por boca del Alcalde, toman como base los últi-

mos presupuestos, que ya han sido presentados a los ciudadanos 
y que en este mismo número se resumen. 

Izquierda Unida piensa que en este momento es más impor
tante hablar sobre la Guerra del Golfo y las implicaciones nacio
nales. 

El Presupuesto, instrumento ideal 
Asign~turas pen

dIentes 

Un presente 
difícil y 
un futuro incierto 

Hemos renunciado a escribir sobre 
el pasado. No es hora de la recopila
ción. El presente y e l futor son ahora 
más prioritarios. 

El año ha comenzado con el e talli
do de una guerra, lo que supone el fra
caso más rotundo de la razón, reempla
zada por la tecnología militar que mide 
su eficacia según el número de muertos 
que produce. Este es hoy el duro pre-
ente que configura un futuro incierto. 

Como representantes de los ciuda
danos, no podemos evitar superar los 
estrechos márgenes de la instituc ión 
local , y llevar a los vecinos un mensaje 
fundamentado en los valores de siem
pre que hoy están arrinconado y ridi
culi zados: la vida y la paz. 

Renunciaremos siempre a la ardua 
tarea de justificar y legitimar una gue
rra. Estamos alejados del pragmatismo 
del poder, desconocemo los entresijos 
de las relaciones internacionales, pero 
intuimos los fundamentos del connicto 
bélico: unas nuevas relaciones de domi
nación, la prioridad de los asuntos eco
nómicos y la nueva justificación de la 
tecnología militar, que están escondi
dos y parapetado tras el «derecho» y el 
«orden» que deben presidir las relacio
nes entre todos los pueblos de la Tierra. 

Volvemos a rei terar en eSla oportu
nidad la permanente prioridad de traba
jar por la paz desde todas las institucio
nes. Los ciudadanos esperan de sus re
presentantes la ejemplaridad y la clari
dad en estos momentos en que las pa
radojas nos envuelven. 

Nos ocultan las consecuencias con
cretas de la guerra. Como algu ien ha 
dicho por ahí «parece un connicto sin 

Con lo Presupue tos Munici
pale para 1991 se cumple una im
portante y dec i iva parte de l pro
yecto impulsado por los socia listas 
para Pue rto llano desde 1979. En 
es te período de tie mpo, e l Presu
pue to se ha convertido en e l ins
trumento político que ha pe rmitido 
e l de a rrollo de una gestión en pro 
de la modernizac ión de la Ciudad. 

Cuando en 1979 pensábamos y 
ha blábamos de la necesi dad de 
transformar Puertollano, resultaba 
difícil imag inarse como podía ser 
e to pos ible, ante las grandes de fi
ciencias que presentaba . Nos e n
contrábamos con una c iudad de
sorde nada y desigual desde e l 
punto de vi sto urbaníst ico, e n la 
que predominaban Barriadas s in 
infraestructura ni servicios. Tam 
poco existía una oferta c ultural y 
en lo educativo la penuria de las 
instalaciones era la tón ica domi
nante. La anidad estaba fa lta de 
medios; las comunicaciones nos 
condenaban a un estado de cas i 
ais lamiento .. . 

Era urgente emprender una ac
ción dec idida y abordar desde los 
suces ivos ejerc ic ios pres upuesta
rios, un proceso de cambio, inspi 
rado y sustentado en un criterio de 
redistribución a la hora de asignar 
los recursos municipales . De ahí 

muertos». Tienen miedo a que la socie
dad c ivil conozca con exactitud la 
cruda realidad. 

El presente es difícil, el futuro im
predecible. aún así se mantiene la espe
ranza de que esta sociedad no perma
nezca impasible ante los horrores de la 
guerra . o podemos ca llar, nada hay 
más urgente que la neces idad de de
nunciar la destrucción y el horror de 
todo connicto bélico. 

Que nadie espera de nosotros, 
como representantes de una parte de 

Abstención en el Presupuesto Municipal 
El día 14 de enero se aprobaba el 

Presupues to Muni c ipal para 199 1 
ante el cual, el Partido Popular mani
festó su abstención. 

Aunque la cantidad aprobada es 
de 3.762 millones, lo cierto es que el 
montante total de 199 1 estará muy 
próximo a los 5.000 millone e inclu
so pueden ser superados. 

Las coordenadas principales que 
definen el capítulo de ingreso son las 
siguientes: 

- Impuestos y Tasas que pagan los 
ciudadanos: 1.366,6 mm. = 36,3% del 
total. 

- Procedente del Estado y otras 
Administraciones: 1.557,0 mm . = 
4 1,3% del total. 

- Préstamos: 768, 3 mm . = 20,4% 
de l total. 

El 2% restante procede de ingre
os patrimoniales y Variación de Ac

tivos Financieros. 
En nuestra exposición ante e l 

Pleno de la Corporación demandába
mo que, dada la magnitud que alcan
za el Presupuesto de nuestro Ayunta
miento, el equipo de gobierno socia
li sta debe ser lo suficientemente diá
fano y participativo en facilitar la in
formación necesaria a los grupo' mu
nicipales de oposición para poder 
ejercer la justa y necesaria labor de 

seguimiento y control. 
El Pa rtido Popul ar pre entó una 

serie de Enmiendas al Pres upues to 
que fueron parcia lmente aprobadas 
por el Grupo Munic ipal Socialista. 
Proponíamos lo siguiente: 

- Rebajar 5 millones los gastos de 
información. El Equipo de Gobierno 
rebajó 4 millones. 

- Rebajar 38 millones los ga lo, 
de contratación de personal temporal. 
El Equipo de Gobie rno rebajó 29,8 
millones. 

Los 43 millones que rebajábamos, 
los destinábamo a tres fines concre
tos: 

- Rebajar 14 millone los pré ta
mos que tiene que pedir e l Ayunta
miento. 

- Aumentar 4 millones las aporta
ciones del Programa de Servicios So
ciales. 

- Des tinar 25 millones para am
pliar la Res idencia de la tercera Edad. 

Estas propuestas fueron rechaza
das. La postura de l Partido Popular 
an te e l Presupuesto de 199 1 fue de 
abstención por las causas que de una 
forma esquematizada indi camos a 
continuación. 

Capítulo de Ingresos: 

que come nzáramos atendiendo a 
aq ue llas áreas y ectores de pobla
ción que habían padecido un aban
dono secular. Empezamos, pues, a 
trabajar y a apostar por e l futuro de 
Puerto llano. 

Se inic ia , así, una política urba
nística de dotación de in frae truc
tura y equipamiento para la presta
c ión de servicios. Las comunica
ciones experimentan sensible me
joras que acercan a Pue rtollano a 
los núcleos decis ivos para su desa
rrollo económico e industrial. Se 
introducen e le me ntos esenc ia les 
para ser un centro atractivo para e l 
a en tam iento de industrias, y la es
tabilidad de las existente, como e l 
gas natura l o la construcc ión del 
Polígono Industrial. La cultura y la 
educación pasan a ser cons ideradas 
servi c ios público, y e c rea una 
red de centros educativos nuevos o 

los ciudadanos de Puertollano, una ac
titud pasiva y condescendiente con la 
guerra. Al contrario, trabajamos para 
concienciar a la sociedad de que es ne
cesario superar este trance con unas 
mayores cotas de sensibilidad hacia el 
mantenimiento de la paL y de la vida, 
que no pueden ser objeto de com po
nendas y mercadeos, aunque éstos sean 
internacionales. 

Desconocemos si cuando e publ i
quen estas líneas la guerra habn\ acaba
do. de lo que estamos ~egu ros es que 

- ° e>tuvill1o> de acuerdo con la 
ubida de algunas Tasas e Impuestos 

Municipales. 
- No compartimos los Préstamos 

que se van a pedir con cargo al Ayun
tamiento por va lor de 768,3 millones, 
estando aquí comprendidos los 400 
mi llones que ,e piden para financiar 
parte de remodelación de la zona sur 
del po de San Gregorio, obra esta que 
en e l momento actual con los intere
ses que generan los prréstamos so lici
tados, alcanza la cifra de 600 millones 
y que no creemos que quede ahí. 

Capítulo de Gastos: 

- No compartimos los 9 19 millo
nes de gasto de personal. Pensamos 
que hay una desacertada política de 
personal que incide negativamente en 

reformados e n a lg unos casos. E l 
Deporte pasa a formar t~mbi é n 
parte del quehacer municipal , c re
ando in. talaciones e impul ando e l 
deporte base. La Sanidad ha salido 
de aque ll os centros obsolelos e n 
lo . que venía ofreciéndose para 
contar con más medios ... Así po
dríamos seguir e numerando cada 
una de la. Areas munic ipales, pero 
e ta sim ple y escue ta relación da 
idea del esfuerzo hecho. 

Hoy, ya en e l 9 1, e l Presupues
to Municipal profundiza y reafirma 
las líneas, tiempo atrás inici adas. 
Muchos de los objetivos marcados 
y cuya ejecuc ión parecía impensa
ble, hoy ya se han cubie rto, y, en 
todos los caso, e l camino a seguir 
está perfectamente trazado y deFi
nido, porque e l proyecto de trans
formación y modemizac ión es irre
versib le. 

La pos ible instalación de un Se
g undo Grupo Térmico es la res
puesta definitiva que esperamos 
los hombres y mujeres de esta ciu
dad, para consagrar e l desarro ll o 
económico e industrial, y para que 
nos depare importantes garant ías 
de estabilidad social y económica. 

Ramón Fernández Espinosa 
Alcalde de Puertollano 

sus consecuencias sociales y poi íticas 
permanecerán durante largo ti empo. 
Sean o no actuales en el momento de 
su publicación, esperamos que los ciu
dadanos las vean como una pequeña 
contribución a incrementar la ensibili
dad social ante los horrores de un con
nicto bélico. 

Florentino López Montero 
Por/avo: de Izquierda Unida 

este capítulo. 
- Como consecuencia de los prés

tamos anteriormente adquiridos, los 
intereses suponen 256 millones y la 
amortización 11 9 millones. 

- La deuda ac tua l de nue stro 
Ayuntamiento es de 1.730 millones y 
e l próximo año, merced al incremento 
de los préstamos que se piden será de 
2.379 millones. 

Finalmente, decir que este año e 
incluyen 90 millones para rea li zar la 
primera fase de remode lación de l 
Mercado. En noviembre de 1989, e l 
Partido Popular presentó una Moción 
pidiendo que se acometiera la renova
ción de nuestro Mercado. En aque lla 
ocasión, e l Grupo Municipal Sociali s
ta se opuso tenazmente rechazando 
nuestra propuesta porque lo conside
raba inadecuado. Durante 1990, nue
vamente presentamos un nuevo escri
to al Sr. Alca lde denunciando e l la
mentable estado en quese encuentra e l 
Mercado. Un año después, e l Grupo 
Socialista cambia de postura e incluye 
en Presupuesto 90 millones para ini
ciar las obras que, e l Partido Popular. 
venía reclamando con insistencia para 
dotar a Puerto llano de un Mercado de 
acuerdo con sus necesidades. 

Julián Bueno Luchena 
COl/cejal del Partido Popular 

Dadas las fechas en que nos encon
tramos, tal vez sea éste número del Pe
riódico Municipal de Puertollano, el úl
timo por esta Legislatura 87-9 1. 

Por ello hemos considerado de inte
rés, recordar algunos temas de gran tras
cendencia en la vida política municipal 
del ccuatr ien io pasado, y que por su 
falta de resolución podrían considerarse 
como a ignaturas pendientes de la Le
gislatura. 

Por un lado tenernos el tan polémico 
ruido causado por los bares que en su 
inte rior insta lan aparatos musicales y 
que a pleno volumen de éstos provocan 
la indignación de los vecinos colindan
tes a estos lugares, porque hacen que la 
habitabilidad en sus viviendas sea inso
portable. 

Por otro lado, el también polémico 
tema de los bidones con residuos indus
triales , acumulados en la Tejera del 
Cura y Mina la Manchega, procedentes 
de localidades ajenas a nuestro munici
pio. 

En ambos casos CDS mostró su pos
tura en su día, que sigue siendo válida 
cuando ya vamos camino de que se 
cumpla un año de vigencia de los dos 
Ternas. 

En el primero proponíamnos una 0-

lución muy sencilla, como era ajustar los 
aparatos musicales de los bares, a un vo
lumen tal , que no 'obrepasaran los deci
bel ios marcados por la Ley , en las vi
viendas colindantes afectadas y acto se
guido precintar el aparato musical dentro 
de una cabina transparente, por parte de 
los funcionarios municipales, para que 
no pudiera ser manipulado por los em
pleados del bar. Además en ésta cabina 
precintada tenía que estar visible una tar
jeta identi ficativa facilitada por el Ayun
tamiento donde se indicara el número de 
decibelio máximo permisibles en el bar 
para no molestar a los vecinos. 

Proponíamos a su vez la obligación 
de adquirir un aparato registrador de 
ruidos en el bar para control del mismo 
durante las 24 horas del día. 

Por ello para CDS, el aislamiento no 
era e encial y el propietario que quisiera 
invertir en aislar, tendría la ventaja de 
poder subir más el volumen y el que no 
quisiera invertir en ais lar no tendría que 
hacerlo pero sí, atenerse a los decibelios 
marcados por los funcionarios para cada 
local concreto y grabados en la tarjeta 
antes mecnionada. 

Las ventajas de nuestra propuesta 
eran evidentes: 

l .-Opción a invertir en aislamiento 
en función de las posibilidades y preten
siones del dueño del bar. 

2.-Que el control del ruido pudiera 
hacerse desde el interior del bar, sin mO
lestar a los vecinos en su domicilio, y a 
cualquier hora. 

3.-Que el gráfico controlador fuese 
testigo permanente del rudio emitido en 
el local. 

El egundo tema o de los bidones, 
no vamo a entrar a discutir el cierre del 
caso dado por parte del Juzgado de Ins
trucción de Puerto llano, pero sí recordar 
que existe el compromiso unánime Ple
nario desde el mes de septiembre de eli
minar lo antes posi ble los bidones de 
1lt1.:'I!'n t':nnil1(1 Illunicipal . 

Angel H.ueda López 
GI'1I¡Jo MIII/icipal CDS 
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